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两会声音

州人大代表、呼图壁县大丰镇
联丰奶牛专业合作社理事长田恒新

说：“政府工作报告提出，实施‘万牛
入昌’工程。我们发展畜牧业具有
得天独厚的资源和基础，政府工作
报告进一步提振了我们的信心。”

2022年，呼图壁县大丰镇联丰
奶牛专业合作社存栏奶牛 600 头，
奶牛年单产达到 11 吨，年利润 135
万元。据田恒新认为目前畜牧业发
展存在投资大、效益慢、融资渠道不
畅、专业防疫人才短缺等问题。“我
们要坚持问题导向，齐心协力拿出
办法措施，推动奶牛产业发展。”

田恒新向本次大会建议大力发

展畜牧业。他说：“在资金支持上，落
实牛羊活畜贷款政策，解决畜牧业养
殖贷款难、担保难、抵押难的问题。
发展优质饲草料种植业，加快引入专
业合作社及饲草加工企业等市场主
体，推动形成秸秆利用和饲草料供给
良性有序循环。加大疫病监测方面
的财政投入力度，提高动物流行病的
监测和早期预警水平，加强畜牧、兽
医人才队伍建设。”

田恒新还提出，发挥好畜牧养殖
企业领头羊作用，吸引带动农户共同
增收致富。

本报讯 记者杨海军报道：1
月 6 日下午，出席昌吉州十六届人
大二次会议的各代表团分组审议政
府工作报告，审查了关于自治州
2022 年国民经济和社会发展计划
执行情况与 2023 年国民经济和社
会发展计划草案的报告、关于2022
年自治州预算执行情况和 2023 年
预算草案的报告。

在各代表团会议室，代表们结合
各自工作实际，紧紧围绕政府工作报
告，谈感想、提建议、论发展。大家一
致认为，政府工作报告立意高远、主
题鲜明，总结工作实事求是、分析形
势透彻到位、部署工作实实在在，全
面安排部署了2023年经济社会发展
各项工作，是一个鼓舞士气、坚定信
心、团结奋进的好报告。

“政府工作报告内容具体、主题

鲜明、措施有力、振奋人心，让人耳
目一新，我完全赞同这个报告。”州
人大代表、呼图壁县二十里店镇政
府乡村振兴办公室干部谢日那义·
斯马义说，“作为人大代表、基层干
部，我要认真学习宣传报告精神，并
结合自身工作全力抓好贯彻落实，
在研究探索标准化精细化的养殖模
式、加快发展旅游产业、发展电商直
播带货等新业态等方面狠下功夫。”

州人大代表、昌吉市汇浓奶业
专业合作社理事长马智忠说：“报告
提出建设优质畜产品产业集群等，
提出了可操作性的举措、办法，给我
们广大农户、农业合作社吃了‘定心
丸’，增强了信心决心。作为人大代
表，我要把好的政策落实到实际工
作中，同时认真履行人大代表职责，
积极做好两会精神的宣传宣讲，为

家乡各项事业全面发展进步添砖加
瓦，贡献力量。”

昌吉州旅游资源丰富，政府工
作报告强调推出精品旅游线路、发
展乡村旅游、红色旅游和研学旅游
等，这引起了代表们的热议。州人
大代表、新疆天池管理委员会职工
李春龙认为，昌吉州产业基础扎实，
准东能源馆、普氏野马研究基地、阜
康市甘河子镇工业展馆等工业旅游
资源丰富，发展工业旅游优势明
显。要加强领导，认真研究谋划，充
分用好工业旅游资源，将其融入日
常各类旅游模式中，助力工业企业
转型升级，不断扩大工业旅游的影
响力。

审议中，代表们还围绕昌吉州高
质量发展、乡村振兴、保障民生、生态
环保等方面提出切实可行的建议。

本报讯 记者荷苒·马汗、杨鹤
报道：1月6日下午，出席昌吉州政
协十三届二次会议的政协委员围绕
政府工作报告进行了分组讨论。

大家一致认为，政府工作报告
内容全面、措施有力，实事求是地总
结了2022年的工作，为2023年昌吉
州经济社会高质量发展奠定了基
础、增添了后劲，是一份添动力、增
实力、聚合力的报告。

“这份报告思路清晰，感召力
强。”州政协委员、州人民检察院党组
成员、副检察长、兵团第六师检察分
院党组成员、副检察长（兼）何蜀徽
说，“这份报告用一系列的数据展现
昌吉州经济社会发展速度和质量，直
面问题，抓得住关键，非常实在。同

时，着眼于新时代新使命，工作安排
强而有力，对人民政府自身建设要求
很严，具有很强的指导意义。”

州政协委员、州党委统战部副
部长何伟华说：“政府工作报告在充
分肯定工作成绩的同时，明确了新
一年的目标任务。我要将报告精神
落实到2023年具体工作中，积极推
进铸牢中华民族共同体意识建设，
不断深化昌吉州全国民族团结进步
示范州建设成果，进一步防范化解
民族工作领域风险隐患，坚持新疆
伊斯兰教中国化方向，做好昌吉州
民族团结进步事业。”

政府工作报告中“聚焦依法治
州，法治政府加快建设”的内容引起
了州政协委员、新疆新蓝天律师事

务所管委会委员、合伙人马淼的关
注。他说：“2022年，昌吉州经济社
会高质量发展，高效完成各项工作
任务，得益于深入学习贯彻习近平
法治思想，坚持依宪行政、依法行
政，这也让政府拥有了极高公信
力。在接下来的工作中，我将立足
岗位、履职尽责，为营造全社会尊法
学法守法用法的法治环境贡献力
量。”

参加讨论的委员们纷纷表示，
要深入学习贯彻落实报告精神，充
分发挥政协委员联系广泛、智力密
集、人才荟萃优势，建言献策、履职
尽责，提出更多建设性、针对性、操
作性强的提案，为昌吉州经济社会
高质量发展贡献政协力量。

随着我国疫情防控进入新阶段，昌吉州疫情防控工作
重心从“防感染”转向“保健康、防重症”。州人大代表、新疆
赫尔思瑞医院董事长刘肖峰建议，坚持人民至上、生命至
上，做好有效统筹衔接，打好工作提前量，持续优化医疗资
源的储备和配置，教育引导广大人民群众做好个人防护，及
时救治感染人员。同时，要统筹好社会力量，用好各类医疗
资源和力量，加大对基层医疗救治的技术帮扶和人力支援，
既要做好防疫，也要确保正常医疗秩序，切实满足人民群众
多层次医疗需求。

昌吉州在夯实以居家为基础、社区为依托、机构为补
充、医养康养相结合的多层次养老服务体系上提质增效，实
现了从保障特殊困难老年人群体向为全体老年人提供基本
养老服务的转型，全州老年人幸福感、获得感、安全感不断
提升。州政协委员、州党委党史和文献研究室副主任古丽
娜尔·木拉提建议，结合昌吉州国民经济和社会发展实际，
统筹规划养老服务发展布局和重点，加大养老服务项目策
划、储备、建设，并强化落实，提升基层养老服务设施效能，
加快养老服务人才队伍建设，扩大养老服务有效供给。

人大代表分组审议政府工作报告

坚定信心团结奋进 全力推动高质量发展

政协委员分组讨论政府工作报告

新时代履行新使命 绘蓝图谋定新发展

州人大代表、呼图壁县大丰镇联丰奶牛专业合作社理事长田恒新：

“万牛入昌”工程，提振了我们的信心
本报记者 杨海军 文/图

代表委员心声代表委员心声

刘肖峰代表（新疆赫尔思瑞医院董事长）：

做好有效统筹衔接 满足群众医疗需求
本报记者 杨海军

古丽娜尔·木拉提委员（州党委党史和文献研究室副主任）：

统筹规划养老服务 提升群众幸福指数
本报记者 荷苒·马汗

两会近距离两会近距离

1月5日下午，委员们分组讨论政协昌吉州第十三届委
员会常务委员会工作报告和昌吉州政协十三届一次会议以
来提案工作情况报告。图为委员们踊跃发言。

本报记者 何春泉 摄

1月6日上午，昌吉回族自治州第十六届人民代表大会
第二次会议开幕。代表们认真听取政府工作报告。

本报记者 何龙 摄


